
НОМСОМОЛЬСНАЯ
организация
В четырнадцать лег они уже имеют право носить гор

дое имя комсомолец, Они получают заветную книжечку с 
с илуэтом орденов, которыми награжден легендарный ком
сомол, и с этой минуты становятся причастными' ко всем де
лам верного помощника партии. Вступившие в комсомол 
мальчики и девочки пополняют школьную комсомольскую 
организацию, начинают жить ее планами, интересами, мыс
лями, и от того, насколько весом их личный вклад в общую 
копилку комсомольских дел( будет зависеть реаультат дея. 
тельности их организации.

А дел у школьной комсомолии много, Они разнообра
зна^ но в каждом ученическом коллективе носят отпечаток 
индивидуальности, хотя все подчинены одному; превратить 
коммунистические идеалы в личные убеждения школьника.

Жизненная практика показала, что в тех коллективах, 
где комсомольцы захвачены нужным и полезным делом, 
где работа комсомольской организации находится под стро 
гим контролем коммунистов, там неплохая успеваемость и 
дисциплина. Правильно, например, организована работа ком. 
сомолии в городской школе №  2. Много делается здесь 
по военно-патриотическому воспитанию школьников, широко 
и продуманно поставлена краеведческая работа. Строго сос
тавленный план работы комсомольской организации включает 
в себя мероприятия учебного и воспитательного характера.

Нетерпимостью к лентяям, дезорганизаторам проникну
та работа учебного сектора, созданного при комитете ком
сомола Б.Окуловской средней щколы, Комсомольцы прово
дят рейды, выпускают стенные газеты, в которых острие са
тиры направлено против неуспевающих учащихся

В строительстве новой школы, в ее оформлении приня
ли участие саваслейские комсомольцы. Их организация не 
напрасно считается одной из лучших в районе. «Быть запе
валами интересных дел!»—таков девиз саваслейцев. Поэтому 
лом собирать—комсомольцы, деревца сажать у школы на 
память будущей смене—тоже они, выпускать' «молнии», 
«Прожектор» работать в кружках> клубе «Молодая гвар 
дия», в котором подготовили к вступлению в комсомол 40 
человек, —  тоже юноши и девушки с комсомольским знач
ком на груди.

Нет застоя и в работе комсомольцев городских школ 
№ 4, №  1, Гремячевской восьмилетней школы. Правильно 
понимают свою задачу в этих коллективах партийные орга
низации.Кому,как не им, руководить юными,открытыми на доб
рое и полезное, сердцами. Только надо умело организовать 
ребят, заставить понять подростков, к какой великой органи
зации причастны они, как свято должны выполнять они ос
новную заповедь гражданина нашей страны; быть полезным 
обществу, воспитываться на героических традициях народа, 
Родины.

К сожалению, ряд комсомольских организаций забыли о 
своем высоком назначении и живут вялой,застойной жизнью 
Это, в частности, касается Поздняковской Волосовской Со 
нинской и других организаций. Здесь следует старшим това
рищам помочь ребятам, узлечь их интересным делом.

В настоящее время задачи, стоящие перед школьной 
комсомолией, становятся еще ответственнее в связи с под
готовкой к 100-летию со дня рождения В. И. Ленина. Об’яв- 
ляемый районный «Ленинский марш» ставит своей целью ак
тивизацию школьного комсомола, совершенствование форм 
и методов политического воспитания школьников, участия их 
в делах районной комсомолии, повышения роли комсомоле 
ских организаций в руководстве пионерскими дружинами и 
отрядами.

Этому и должна быть подчинена вся деятельность 
школьных комсомольских организаций.

Продетарай всех стран, соединяйтесь!
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Земледельцы Ефановской 
сельскохозяйственной артели 
вывозкой навоза занимаются 
с осени. А с декабря на поля 
пошел торф. На помощь кол
хозу пришли механизаторы 
Навашинской машинно-мелио - 
ративной станции, Более ста

ТОРФ -  НА ПОЛЯ
пятидесяти тонн торфа еже
дневно доставляют они на сво
ем транспорте на участки, от
веденные под картофель и 
другие пропашные культуры. 

Добросовестно работают тра

ктористы Юрий Александрович 
Липов< Михаил Федорович 
Чюхлин, шоферы Федор Ва
сильевич Максимов/ Борис 
Владимирович Макаров и дру
гие механизаторы.

Н- ВИЛКОВ, 
бригадир тракторной бригады .

В ы возим  у д о б р ен и я
Хлеборобы С - Седченской 

сельскохозяйственной артели 
проявляют должную заботу о 
будущем урожае- Еще с осени 
они приступили к вывозке 
органических удобрений.

Наряду с тракторами и ав
томашинами удобрения на

колхозные поля вывозятся и 
на лошадях.

Так, с начала наступившего 
4-го года пятилетки земледель
цы артели вывезли на данном 
транспорте под пропашные
культуры более пятидесяти
тонн навоза.

На заготовке и доставке 
в поле органических удобре
ний хорошо трудятся колхоз
ники Татьяна Владимировна 
Шульгина, Евдокия Петровна 
Пичугина и Федор Варламов. 

В. ВИНОГРАДОВА, 
экономист колхоза.

С О ВХО З У К Р У П Н И Л С Я
КОРМОВ

Каждую неделю на дедов
ской ферме Коробковского 
колхоза расходуются десятки 
центнеров грубых и сочных 
кормов. Но перебоя в них не 
бывает, Сено, картофель, си
лос своевременно доставляют
ся на ферму.

На подвозке сена почти еже
дневно заняты Мария Андре
евна и Анна Егоровна Яшины. 
Силос подвозит Анатолий Гри
горьевич Мохов. Как видите, 
он и зимой не теряет связи с 
фермой. Летом Анатолий Гри
горьевич пасет коров.

Г. ЯШИН, 
селькор.

15 января исполком райсо. 
вета вынес постановление: ут. 
вердить решение общих со
браний колхозников Румасов- 
ского, Салавирского, Бобров, 
ского колхозов о присоедине
нии указанных хозяйств к сов
хозу «Валтовский».Для переда
чи совхозу «Валтовекий» ма
териально-имущественных цен. 
Костей колхозов, а также для

произведения расчетов с кол
хозниками государственными 
организациями утверждена 
ликвидационная комиссия. Ус
тановлен срок работы комис
сии— до 10 февраля. Для ус
тановления трудового стажа 
колхозников, перешедших на 
работу в совхоз, утверждена 
комиссия по установлению 
трудового стажа.

Трудятся по-боевому
Недавно были подведены 

итоги соревнования среди 
комсомольцев и молодежи на 
звание «Лучший молодой ра
бочий» по профессии. Побе

дителем среди разметчиков 
стал отличный производствен
ник, комсомольский активист 
В. Редькин, А вот имена луч 
ших по другим специальное 
тям: газорезчица В. Щеголь 
кова, сборщик 8. Спирин, 
сварщица Т. Королева.

В ЧУРДАЛЕВ, 
цех СК-1.

ЛЕТЧИКИ - КОСМО - 
НАВТЫ (СЛЕВА НА - 
ПРАВО): ЧЛЕН ЭКИПА
ЖА КОСМИЧЕСКОГО 
КОРАБЛЯ «СОЮЗ-5» 
БОРТ -ИНЖЕНЕР АЛЕ
КСЕЙ СТАНИСЛАВО - 

ВИЧ ЕЛИСЕЕВ, ЧЛЕН 
ЭКИПАЖА КОРАБЛЯ 
«СОЮЗ-5» ИНЖЕНЕР - 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬ ЕВ - 
ГЕНИЙ ВАСИЛЬЕВИЧ 
ХРУПОВ, КОМАНДИР 
КОРАБЛЯ « С О Ю З -  4» 
ВЛАДИМИР АЛЕКСАН - 
ДРОВИЧ ШАТАЛОВ , 
КОМАНДИР КОРАБЛЯ 
«СОЮЗ-5» БОРИС ВА
ЛЕНТИНОВИЧ ВОЛЫ - 
НОВ.

Фотохроника ТАСС.
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СОДРУЖ ЕСТВО, В КОТО РО М  НЕТ
Когда-то это была великач 

и могущественная британская 
империя. Под напором нацио 
нально- освободительного дви
жения колониальная империя 
рухнула, и на свет появилось 
британское содружество на
ций, Затемч как-то незаметно 
потерялось слово «британ
ское» и осталось просто со 
дружество наций, об’единяю- 
щее сейчас Англию и еще
27 стран Азии, Африки, Латин
ской Америки и Австралию,
которые прежде в той или 
иной степени находились в
колониальной зависимости от 
Англии. Время от времени 
главы правительств этих стран 
по традиции собираются в
Лондоне Н а конференцию для 
обсуждения общих вопросов, 
но с каждым годом, впрочем, 
таких вопросов становится все 
меньше Было время, когда 
на этих конференциях беэраз 
дельно господствовал премь 

' ер-министр Англии — страны, 
которая все еще считается 
«главой» содружества Англий
скому премьеру помогали его 
коллеги из «белых» Канады, 
Австралии, Новой Зеландии. 
Теперь же на этих конферен 
циях Все настойчивее слы
шатся голоса представителей 
стран Азии и Африки, и анг 
лийской дипломатии приходит
ся прилагать немало сил, 
чтобы хоть как-то сгладить 
непримиримые противоречия, 
раздирающие содружество.

Так обстояло дело и на кон 
ференции глав правительств 
стран содружества, которая

Полет
»С0ЮЗ-4‘‘

На 9 часов московского 
времени 16 января космичес
кие корабли «Союз.4» и «Со. Iюз-5» совершили соответст
венно 32 и 15 оборотов вокруг 
Земли.

На 32 витке после ориента 
ции космического корабля 
«Союз-4» с помощью ручной 
системы управления была

Д Р У Ж Б Ы
закончилась в Лондоне 15-го 
января. Представители стран 
Африки и Азии потребовал* 
от Англии ясного ответа, что 
она намерена делать со своей 
колонией Родезией, где власть 
захватила расистская клика 
Смита, провозгласившая в 1965 
году «независимость». Афро 
азиатские страны—члены со 
дружества справедливо счита
ют, что ответственность за по 
ложение в Родезии несет Анг
лия, и именно она должна
ликвидировать там незаконный 
режим и установить прави 
тельство африканского боль 
шинства населения этой стра. 
ны̂  которую в Африке назы 
вают Зимбабве. Но англий
ский премьер Вильсон не 
только решительно отказался 
применить силу для свержения 
режима Смита, —  он даже для 
приличия не пообещал, что 
Англия снова не вступит в
тайный сговор с расистским
режимом за спиной четырех
миллионного африканского на
рода Зимбабве.

Серьезным разочаровани
ем для азиатских и африкан 
ских стран содружества было 
обсуждение на конференции 
вопроса °  положении «цвет
ных» иммигрантов в Англии 
Английское правительство от
казалось ослабить ограниче 
ния на в’езд в страну темно
кожих граждан содружества, 
которые к тому же подверга 
ются в Англии всяческим при

теснениям и дискриминации
Существование содружества 

во многом об’ясняется тем, 
что Англия все еще сохраняет 
значительное экономическое 
влияние в странах, которые 
когда-то были под ее господ
ством. Для Англии эти связи 
очень выгодны; она по дешев
ке получает оттуда продо
вольствие и сырье и сбывает 
там свои товары, загребая 
при этом большие прибыли. А 
вот странам содружества при
ходится подчас туго, поскольку 
экономика Англии находится 
в состоянии хронического 
кризиса. На конференции раз
вернулись острые споры по 
экономическим вопросам, но 
ничего утешительного министр 

-финансов Англии Дженкинс 
сказать делегатам не мог.

На конференции была сде
лана новая попытка обострить 
международную напряжен
ность. Премьер-министр Ав 
стралии Гортон прибыл в Лон
дон с планом создания новой 
военной группировки в Юго- 
Восточной Азии.

Конференция, как это вид 
но и из заключительного ком 
мюнике, в той или иной сте
пени разочаровала всех ее 
участников. И многие главы 
правительств стран Азии и 
Африки, покидая Лондон, на
верное, снова и снова задава
ли себе вопрос: а нужно ли 
вообще дальнейшее существо
вание содружества—этого пе 
режитка колониальных вре
мен, навсегда ушедших в про. 
шлое. Е. ЕГОРОВ.

(ТАСС).

Открытые партийные 
собрания

космических кораблей 
и „Союз-5“  продолжается

е ключей а двигательная уста
новка, и корабль перешел нэ 
новую орбиту.

3 это время, согласно прог 
рамм© экипаж космического 
корабля «Союз-5», руководи
мый командиром корабля В В. 
Во/.ынсвым выполнял коми
леке запланированных экспе

риментов и научных исследо
ваний.

Командиры космических ко 
раблей доложили, что само
чувствие всех космонавтов от_ 
личное? бортовые системы ко
раблей работают нормально.

Полет космических кораб
лей успешно продолжается.

(ТАСС).

Н овы й нослш чесний  эн  с пери м ент
Зарубежные телеграфные агентства и радио 

как о важнейшей новости дня сообщили о поле 
та в космосе двух новых советских пилотируемых 
космических кораблей— «Союз-4» и «Союз-5». 
Научные обозреватели в своих комментариях 
указывают на тщательность и глубину проводимых 
Советским Союзом космических исследований 
высказывают мнение, что Советский Союз при
ступил к выполнению новых важных задач в ос
воении космоса.

Английские газеты считают, что Советский Со 
юз идет по пути создания крупных космических 
станций. Корабли серии «Союз», пишет японская 
«Асахи», предназначены для стыковки и изучения 
способов сборки космических станций. Другая 
японская газета «Санкэй симбун» высоко оцени 
вает тот факт, что космические исследования 
в Советском Союзе ведутся не только в отно 
шении Луны, но и включают долгосрочные прог
раммы изучения Венеры, Марса и других пла

нег солнечной системы. Американское агентство 
ЮПИ называет запуск и совместные экслеримен- 
1Ы, проводимые в космосе космонавтом В.А. Ша. 
тсловым на борту «Союза-4» и экипажем «Со-- 
юза-5», крупным шагом Советского Союза к 
будущим межпланетным путешествиям

Старый болгарский коммунист член партии с 
1902 года Д. Коджейков заявил корреспонденту 
ТАСС: «Советская наука и техника снова пока
зала себя во всем величии. Великий Октябрь 
вдохновил советских людей на невиданные под
виги, и они восхищают ими весь мир. Желаю 
отважным советским космонавтам успехов в по
лете и благополучного возвращения на Землю».

В сообщениях бухарестского радио отмечается, 
что оба советских космических корабля присту- 
пили к выполнению совместной программы эк
спериментов в космическом пространстве.

(ТАСС|.

В практике работы первич - 
ных партийных организаций 
большое значение имеют отк
рытые партийные собрания. 
Они ценны тем, что в обсуж 
дении важнейших вопросов 
производственной, хозяйст 
венной и общественной дея
тельности участвуют как чле 
ны партии, так и беспартий
ные Такие собрания способст
вуют также более тесному 
общению коммунистов и бес
партийных , привлечению к 
подготовке вопросов более 
широкого круга работающих.

TaKt например, на повестку 
дня открытого партийного соб
рания отдела главного конст
руктора судозавода был вы
несен вопрос «О ходе строи
тельства головного теплохода 
«Кишинев». На этом собрании, 
кроме коммунистов, присутст 
вовали все начальники секто
ров отдела, старший строитель 
судна т. Карсаков В- В., пред 
ставители основных цехов и 
проектанта.

Собрание было активным. 
Выступали и работники ОГК и 
приглашенные Они вскрыли 
недостатки, тормозящие более 
оперативное решение произ
водственных вопросов строи 
тельствв теплохода, подскава 
ли пути и меры, направленные 
на ликвидацию этих недостат
ков Собрание обязало руко
водство отдела, начальников 
секторов, всех коммунистов 
осуществлять ежедневный 
конструкторский надзор за хо 
дом стромтельстаа) решать все 
вопросы производства быстро, 
на высоком техническом уров 
не. Работу, по строительству 
головного судна было решено 
считать одной из важнейших.

Усилия коммунистов, • всех 
работников отдела не пропали 
даром. Головной красавец— 
корабль «Кишинев» был сдан 
заказчику в установленный 
срок, и в этом доля труда на
ших конструкторов.

На обсуждение второго отк
рытого партийного собрания 
была вынесена повестка дня: 
«Соблюдение исполнитель 
кой дисциплины в секторе 

механизмов и систем», кото 
рым руководит коммунист 
Щукин А. И. Этот вопрос на 
обсуждение открытого партий
ного собрания поставлен не 
случайно. От того, как конст
руктор выполняет работу, как 
решает технические вопросы, 
соблюдает исполнительскую 
дисциплину,зависит успех дела.

И на этом собрании, н а  ко
тором присутствовало около 
30 человек, причем половина 
из них беспартийных, было 
высказано немало ценных 
предложений, которые запи 
саны в решение собрания, а 
затем явились предметом пар. 
тийного контроля за выполне
нием принятого решения.

В открытых партийных соб 
раниях важно то, что здесь 
беспартийные члены коллекти 
ва высказывают ценные мысли, 
вносят деловые предложения, 
активно участвуют в обсужде
нии того или иного вопроса.

Партийная организация отде 
па главного конструктора заво 
да немногочисленна. Поэтому 
вопросы, касающиеся и затра
гивающие интересы всего 
коллектива, мы стараемся вы
носить на обсуждение и ком
мунистов, и беспартийных. В 
декабре на своем очередном 
открытом партийном собрании 
мы заслушали доклад замес
тителя главного конструктора 
завода тов. Дряхлова А. А. 
«О качестве технической до
кументации строящихся су 
дов», Необходимость обсуж
дения его очевидна. Судите 
сами. Только при строитель 
стае головного судна «Киши, 
нев» в техническую докумен 
тацию было внесено свыше 
четырех тысяч изменений . А 
это—различные переделки, пе 
реплата государственных
средств 1

8 прениях по докладу выс
тупило 6 человек. Собрание 
обязало партийное бюро уси 
лить спрос с исполнителей, 
начальников секторов за ка. 
чество и состояние техничес
кой документации строящихся 
судов, обратив особое внима
ние на своевременную и ка 
чественную корректировку ее 
в производственных цехах и 
контрольном аппарате 

Партийное бюро в своем 
перспективном плане работы 
на 1969 год также имеет в ви
ду проведение нескольких 
Партийных собраний открыты 
ми. Это поможет нашим бес 
партийным товарищам быть в 
курсе основных производст-- 
венных вопросов, решаемых 
парторганизацией, а коммунис
там—крепить более тесную
связь с беспартийными мае 
сами.

М. ГУНДОРОВ, 
секретарь партбюро отдела 

главного технолога.

Постоянно в  авангарде
Большой вклад в работу 

коллектива ремоитно- механч. 
ческого цеха постоянно вносит 
участок нестандартного обо
рудования, которым руково
дит Николай Алексеевич Гуд
ков, в минувшем году достиг
нуты высокие производствен
ные показатели. Участок при
знан победителем социалисти. 
ческого'соревнования в цехе.

Лучшими бригадами на 
участке руководят такие при
знанные мастера своего де
ла, как Александр Андреевич 
Буров, Владимир Петрович 
Беаруков, Сергей Александро

вич Пискунов. Названные 
бригады состоят из слесарей, 
монтажников, а задачи их са. 
мые разнообразные. В част
ности, они в прошлом году 
участвовали в установке ком
прессоров и котлов в знерго- 
цехе. На счету коллектива 
участка немало других выпол
ненных работ.

В 1969 году перед рабочи. 
ми большие задачи. То, как 
начат январь вселяет уверен
ность, что производственные 
планы и социалистические обя
зательства будут успешно вы. 
полнены, С. ЗИМИН.
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СПОРТ, СТИХИ, 
РАЗЛИЧНАЯ

ИНФОРМАЦИЯ

С П О Р Т  Впереди упорные баталии
I

Поклонники баскетбола уже 
знают о победе наших баскет
болистов. После нескольких 
трудных спортивных встреч 
сборная баскетбольная коман
да юношей заняла первое ме
сто в своей зоне. Теперь им 
предстоит защищать честь рай
она на областных соревновани
ях, в которых примут участие 
призеры зональных встреч .

Несколько слов о короткой, 
но яркой странице спортивной 
жизни коллектива. Он молод, 
но на своем счету имеет уже 
немало спортивных побед 
Особенно удачным годом был 
прошлый, в котором баскет
болисты стали чемпионами 
области. Потом большая побе

да в зональных соревнова
ниях первенства РСФСР в го
роде Казани. И, наконец, вы
ход в финал. По досадному 
недоразумению (они опоздали 
на соревнование, проходив
шее в Ульяновске), навашин- 
цы заняли лишь шестое место.

Сейчас спортсмены в хоро
шей спортивной форме. Об 
этом говорят результаты про 
веденных матчей в городе
Дивееве. Так, встреча наших 
спортсменов с арзамасскими 
закончилась со счетом 46:26, 
с гагинскими — 37:1,9. Возьмем 
соотношение забитых и про
пущенных мячей, оно вырази
лось; пропущенных— 61, заби
тых— 106 мячей. Как видите,

победа довольно убедитель 
ная.

Особенно отличились в 
этих четырех матчах Геннадий 
Корчин, Владимир Кислов.Вла 
димир Феоктистов, Александр 
Скопин Эти ребята забросили 
в общей сложности более со
рока пяти мячей. Но не толь
ко эти ребята, а весь спор 
тивный коллектив показал в 
проводимых состязаниях кра 
сивую спортивную игру.

Говоря о спортивных дости
жениях баскетболистов, нель
зя умолчать о Василии Ивано
виче Прохорове и об Олеге 
Ивановиче Гурьеве. Их заслуга 
в том, что они смогли спаять

дружный коллектив, хорошо 
подготовить его.

Предстоящий чемпионат об 
ласти по баскетболу, который 
состоится в городе Богород- 
ске, начнется в феврале. Мы 
надеемся, что наша сборная 
команда в этих соревнованиях 
займет одно из призовых 
мест и откроет перед собой 
путь к дальнейшим спортив
ным победам. Сейчас баскет
болисты проводят интенсивные 
тренировки согласно твердому 
графику, который утвержден 
тренером команды.

Н. АБРАМОВ, 
председатель райспорт- 

общества «Урожай»,

ТОВАРИЩЕСКАЯ 
ВСТРЕЧА

15 января в красном угол
ке судомеханического цеха 
проходила товарищеская ветре 
ча по настольному теннису 
между командами цехов СК-4 
и судомеханического завода - 
«Ока». Каждый цех представ
ляли пять лучших игроков. 
Результат встречи 5̂ 0 в поль
зу судомеханического цеха.

Хорошую игру показали 
А- Терентьев и В. Ненин из 
судомеханического и К. Ивен- 
тьев из цеха СК-4.

В дальнейшем планируется 
проведение встреч с другими 
цехами по шахматам, шашкам 
и настольному теннису.

А. СКОПИН.

Саваслейскому лесничеству
требуются на постоянную 

работу лесники—2 человека, 
лесотехник со спец- образо
ванием и рабочие на рубки 
ухода.

Лесничий Саваслейского 
лесничества-

Г. РЯБИНИН

Р А ЗД У М Ь Е
На столе нехитрый стынет ужин, 
Нелегко притронуться к нему. 
Потому что нет на свете хуже 
Занимать два стула одному.
Как суметь в томительной разлуне 
Научиться терпеливым быть.
Как забыть глаза твои и руки, 
Цвет волос каштановых забыть.
Я сейчас в раздумье долгой ночи 
Сознаю сильнее вновь и вновь,
Что с тобой ценили мы не очень 
Чистую- хорошую любовь- 
И пускай нехитрый стынет ужин, 
Лишь одной мечтою я томим.
Если он скорее станет нужен.
Хоть холодный, но зато— двоим.

Так служат наши земляки

Рядовой Александр Шарапов
Саша Шарапов учился в 

Б-Окуловской средней школе, 
как и многие юноши- Он 
любил заниматься спортом, а 
особенно увлекался баскетбо
лом. В составе сборной коман
ды района Саша защищал 
честь нашего района- Команда 
выходила победительницей , 
награждалась Похвальными 
грамотами.

В прошлом году он был 
призван на действительную 
службу в ряды Советской Ар-

ДО БОЛИ МИЛЫЕ ПРОСТОРЫ!
ПРИТИХШИЙ ЛЕС МОРОЗ СКОВАЛ.
ЗИМА НАТКАЛА ЗДЕСЬ УЗОРЫ,
СПЛЕЛА В ПРИРОДЕ КРУЖЕВА.

Фотоэтюд И. ЕВДОКИМОВА.

Звенят конька
Звенит детский смех, звенят коньки, сверкает 

лед под лучами прожекторов. Так выглядит ее 
черний каток на стадионе Здесь проводят свой 
отдых десятки школьников.

Каждый вечер приходит на каток Наташа Са
зонова—ученица 2 класса школы №  1. Ее дви
жения легки и свободны. Вот вырвался на ледя
ной простор Витя Соловьев, учащийся 4 класса 
школы №  4. Пробует свои силы Оля Веткина, 
пятиклассница из школы № 3. А вот, взявшись 
за руки, скользят по льду Надя Козлова и Оля 
Рощина.

И не беда, если мальчики и девочки не ста
нут фигуристами (хотя каждый из них об этом 
мечтает), главное—у детей здоровый отдых.

И. ВАСИЛЬЕВ.

Поступок
пионера

Ученик городской сред
ней школы Л Н  Сережа 
Буровин среди вороха 
бумаги и картона, выбро
шенных из магазина «Но
винка», заметил коробку. 
Взяв ее, он почувствовал 
в руках тяжесть. В  короб
ке оказались . . .  ботинки.

Свою находку ученик 
сдал в магазин. Спасибо, 
Сережа, ты поступил как 
настоящий пионер.

Р. Г Е О Р Г И Е В С К А Я ,  
зав. магазином «Новинка».

Существует ли проблема подростка?
Проблеме подростка был 

посвящен киновечер «Подрос
ток», проведенный на днях во 
Дворце культуры им. Ленина.

Присутствующими был про
смотрен хроникально-доку
ментальный фильм «Подрос
ток». Он заставил аудиторию 
серьезно задуматься о проб
леме, кабающейся всего наше
го общества, его настоящего 
и будущего—проблеме воспи
тания молодого человека.

Подростковый возраст са
мый чуткий, самый восприим
чивый как плохого, так и хо

рошего. Вот почему начинает
ся кинокартина предостерега
ющими словами: «Внимание!
Подросток рядом с нами!», а 
заканчивается выводом: «Лю
бой из нас, взрослых, должен 
сделать все, чтобы из каждого 
подростка воспитать настояще
го человека—гражданина на
шей Родины».

Никто не остался равнодуш
ным к фильму Это было вид
но из последующего разговора.

По вопросу воспитания тру
дновоспитуемых подростков 
выступила Л. В, Пыринова. Она

заострила внимание слушате
лей на том, что «трудных» ре
бят нет, а есть трудные роди
тели, которые возмущают об
щественность своим равноду
шием и формальным отноше
нием к ребятам подростково
го возраста. Людмила Василь 
евна привела примеры таких 
семей из г. Навашина,

Выступление заведующей 
детской комнатой милиции 
поддержала учительница шко
лы № 1 Зинаида Александров, 
на Лучинкина. Ее возмутил 
факт, что родители трудновос

питуемых детей на киновече- 
ре не присутствовали.

По вопросу: «Как решает
эту проблему школа и комсо
мол?» выступили И. В. Пахо
мов, директор школы N9 4, 
и П. П MnryHOBt секретарь 
районного комитета ВЛКСМ.

Потом высказали свои мне
ния преподавательница Серге
ева Р- В. и Пименова А А.

Очень жаль, конечно что не 
у всех родителей,которые име 
ют детей подросткового воз
раста, нашлось два часа вре
мени, чтобы посмотреть фильм 
и послушать выступающих.

Ю. АРЯЕВА, 
зав, детским сектором ДК.

мни. Здесь началась для Ша
рапова совершенно другая 
жизнь: ученья, строгое вы
полнение Уставов и приказов 
командиров и начальников. И 
здесь Александр выдержал 
экзамен. Он стал отличником 
боевой и политической подго
товки, показывает пример бе
зупречного выполнения служ
бы и воинской дисциплины. 
Командование части высоко 
оценило его заслуги, награ
див Почетной грамотой.

Рядовой Александр Шарапов 
принимал участие по сказа- 
нига братской помощи трудя-^В  
щимся Чехословакии в борь
бе с контрреволюционными 
элементами- Он образцово вы
полнял задания командования 
и свой интернациональный 
долг, за что также был наг
ражден Г рамотой командова
ния части.

Землякам Александра Ша
рапова можно гордиться его 
образцовым несением службы 
в рядах доблестной Советской 
Армии.

Л. ШАВРИН, 
преподаватель школы №2.

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.
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РАБОЧЕЙ МИНУТЕ — СТРОГИЙ СЧЕТ
С точки зр и »  пастораСейчас все советские люди несут трудовую ленинскую вахту, повсеместно 

принимаются повышенные обязательства. В них, в частности, есть и пункт о стро
гом учете рабочего времени. И это очень важно. Если каждый рабочий сбережет 
только одну минуту, это позволит изготовить дополнительно много различных из
делий- агрегатов, машин и т. д. Но, как свидетельствуют письма наших рабкоров- 
помещенные на этой полосе, минуту мы не всегда ценим- Вот почему каждого из 
нас, рядового рабочего или инженера, водителя или каменщика, очень касается 
этот важный резерв повышения производительности труда. Рабочей минуте— стро
гий счет !

Под угрозой — тысячи часов
В настоящее время коллек

тив судомонтажников ведет 
работы на двух речных и 
морском судне. Люди- полны 
решимости справиться с про
изводственным заданием, но 
одной только решимости мало. 
Январские работы у нас ведут
ся на материалах,подготовлен
ных в минувшем году. Но уже 
сейчас запас их иссякает.

Первое из речных судов 
должно уже быть полностью 
подготовлено к спуску. Мон
таж рулевой машины и бал
ластных систем следовало за
вершить в декабре прошло
го года, но нет уверенности,' 
что мы сделаем это и в ян
варе. Не менее острая ситуа
ция и на втором речном 
судне. В первой десятиднев
ке января цех должен был 
начать установку главных дви 
гателей, утиль-котлов, ряда 
насосов, но названные систе
мы пока не поступили.

Время—золото
У нас, на автопредприятии, 

нередко можно видеть такую 
картину. Рабочий день в 
разгаре, а кто-нибудь из води
телей копается в моторе, чи
нит его. Интересуешься, в чем 
дело?

—-Да вот карбюратор что-то 
подводит.. .

Слов нет, техника есть тех
ника, она может и закаприз
ничать. Но, думается, главная 
причина в том, что мы, води
тели, не умеем беречь время, 
положенное на уход за маши
ной. В результате — простои, 
задерживается перевозка на 
роднохозяйственных грузов.

За долгие годы работы шо
фером я крепко придержива
юсь правила: как бы ни ус.
тал после работы, всегда най
ду время хотя бы бегло ос
мотреть свою машину. Если 
же по каким-нибудь причинам 
не смогу, это сделать после, 
окончания рейса, то на сле
дующее утро прихожу задолго 
До начала рабочего дня. За 
это время как следует осмот
рю мотор, если нужно, за
меняю ту или иную деталь. 
Короче говоря, к моменту по 
лучения путевки моя машина 
находится в боевой готовности, 
и я твердо уверен, что в пу
ти она не подведет.

Народная мудррсть гласит; 
время—золото. И нам надо 
беречь его, использовать с 
толком, по-хозяйски, рачитель
но, Тогда и отдача будет нас
тоящая, радостная.

И. ГУБУШКИН, 
водитель Навашинского 

автопредприятия.

Перейдем на участок морс
ких судов. Главный строитель
ный об'ект здесь—морской 
сухогруз «Горьковская комсо
молия». Отсутствие насосов а 
машинное отделение, такой 
сложной монтажной системы, 
как распределительного щита, 
целого ряда арматуры тормо
зит деятельность коллектива 
на этом важном об’екте. В 
настоящее время появилась 
возможность вести работы на 
следующем морском корабле, 
кормовая часть которого офо
рмлена, но нет главных сис
тем, начиная с двигателя

Прямым виновником Отсут
ствия столь значительной час
ти монтажных систем и обо
рудования является отдел вне
шней кооперации (начальник
А. ф. Гусев). Не «балует» 
судомонтажников и отдел ма - 
териально-технического снаб . 
жения, задерживающий пос
тавку крепежа, труб—газовых, 
водопроводных и воздухопро
водных систем. Снабженцы 
щедро потчуют нас обещания
ми, но с оговоркой: заплани
ровано на квартал. А ведь 
в квартале три месяца!

Первый результат несвоев
ременного снабжения — не
достаточное обеспечение ра

ботой коллектива, работающе
го на судах. Невозможность 
полностью заканчивать работы 
по монтажу систем вынужда
ет совершать переброски лю
дей с обекта на об'ект. Полу
чается двойная потеря рабоче 
го времени, а, следовательно, 
понижается производитель - 
ность труда: к монтажу прихо
дится возвращаться еще раз, 
а на переходах теряется 
масса времени Если учиты
вать, что на стапелях у нас 
работает более ста человек, 
то ежедневно эта потеря ис
числяется многими часами.

Прошла первая полойина 
января. За это время снаб
женцы не поставили нам ни 
одной необходимой системы. 
Создается вероятность полно
го срыва монтажных работ в 
феврале. А к нам скоро при
бывает большая группа рабо
чих. Таким образрм, в случае 
такого же отношения ОВК и 
ОМТС к нашим запросам мно
гие производственники в фев
рале окажутся без дел. Под 
угрозой тысячи часов государ
ственного времени.

В. ВАРЛАМОВ, 
зам. начальника цеха.

И. ШРАМКО, 
начальник ТНБ цеха.

Производство — сложный 
механизм. В нем не всегда 
все идет без сучка и задирин- 
ки. Встречаются и неурядицы, 
которые тормозят работу, от 
рицательно влияют на произ
водительность труда. Зачас
тую многие из них не от нас 
зависят. Очень часто, напри
мер, подводит нас судомеха
нический цех. Он несвоевре
менно подает литье для ста
канов коробки для крепления 
апарелей. Все это, конечно, 
мешает ритмичности. Ну, а 
если мы, мастера, будем си
деть сложа руки? В таких слу
чаях необходимо, как никогда, 
проявлять оперативность, сме
калку, быстро вмешиваться в 
ход производственного про
цесса, на ходу устранять 
пробелы.

Приведу совсем свежий при
мер Начинается смена. Сбор
щикам фронт работ есть, а 
вот газосварщики простаивают. 
Можно было бы и обождать 
час-другой. Но это означает 
потерю рабочего времени, 
снижение производительное * 
ти труда . Вот почему, оценив 
обстановку, я быстро пере 
ключаю сварщиков на другую 
работу: они вместо автомати
ческой сварки начинают ва
рить продукцию на плотность. 
Эта работа в производствен
ном цикле тоже нужная. А 
когда сварка на плотность за
кончилась, появилась возмож
ность производить ту опера- 
цию) которая нужна была в 
первую очередь. Таким обра
зом, дело по существу не 
пострадало, скорее выиграло.

Во второй половине рабоче
го дня снова затор с деталями

Обсуждают повестку дня

Партийная и профсоюзная организации куз- 
нечно.прессового цеха серьезно и вдумчиво за. 
нимаются вопросами укрепления дисциплины
труда. И это закономерно. Ведь чем Выше от
ветственность каждого рабочего за порученное 
дело, тем отраднее результаты производствен
ной деятельности цеха. Путем наглядной агита
ции, с помощью стенной газеты, рабочих собра
ний и индивидуальных бесед ведется кропот
ливая воспитательная работа по предупреждению

прогулов без уважительных причин и других амо

ральных явлений.

На снимке (слева направо): председатель цех- 
кОма А, В. Антипов, зам. секретаря парторгани. 
зации В. М. Колабанов и начальник цеха А. С. 
Жезляев обсуждают повестку дня очередного 
рабочего собрания, посвященного укреплению 
дисциплины труда.

Фото К. МОСЬКИНА.

для сборщиков. Опять мозгую: 
что предпринять? Сначала на
вожу справки; когда прибудут 
детали. Ответ неутешительный, 
точного времени не указыва
ют. Принимаю решение пере
ключить людей на сборку и 
сварку ниш. Эта операция то
же последующая. Сам в это 
время энергично требую не 
достающих деталей. Они при
бывают почти в тот момент, 
когда первая работа завврше. 
на. Рабочие, не мешкая, пере 
ключаются на выполнение 
основной операции. Снова нет 
ни потери времени, ни срыва 
производственного цикла.

Потери рабочего времени 
часто происходят из-за болез-_ 
ни, прогулов. Не вышел, к 
примеру, на работу конструк- 
тивщик или сварщик—заменить 
их некем. Руководители на 
шего цеха нашли выход из 
создавшегося положения. Пре
жде всего решили обучить 
рабочих нескольким специаль
ностям. И это дало хорошие 
результаты Сейчас у нас
большинство производствен - 
ников может с успехом вы
полнять обязанности и руб
щиков, и сварщиков, и конст- 
руктивщиков. Это дает нам 
возможность свести на нет
простои оборудования, мак 
симально использовать рабо
чее время.

С. ГУСЕВ, 
мастер цеха СК-4.

НЕКРАСИВАЯ 
ИСТОРИЯ

На первый взгляд, мое пись 
мо прямого отношения к сбе
режению рабочего времени 
не имеет. Но это только на 
первый взгляд. Впрочем, суди 
те сами

11 января с. г. пассажирский 
автобус (маршрут Навашино— 
Сонино) прибыл на конечный 
пункт остановки. Время было 
четыре часа дня.

— Назад в Навашино не по
еду, заболел, сообщил пас
сажирам водитель Семенов.— 
Ждите другой автобус, прибу
дет он в полседьмого.. .

Ну, что ж, причина уважи
тельная, от болезни мы все 
не гарантированы И человек 
двадцать пять пассажиров 
стали терпеливо ждать обе 
щанного автобуса. Ждут-по 
ждут, но проходит время а 
машины нет. Позвонили в 
диспетчерскую автохозяйства , 
ответили: автобус вышел. Сно
ва ждем . . . Многие пассажи, 
ры волнуются—опаздывают на 
работу, детишки позамерзали 
от холода.

Короче говоря, мы в тот 
день автобуса не дождались 
Те, кто трудится на предприя
тиях в Навашине, совершили 
вынужденный прогул.

Думается, что руководители 
а в т о п р е д п р и я т и я  раз
берутся в этой некрасивой 
истории и строго накажут ви 
новных.

, В. МАРКОВ,
работник милиции.


